



## RAPPORT MORAL VCPA AG 2023

Après avoir franchi pour la première fois de son histoire la barre symbolique des 100 adhésions en 2022, le VCPA a vu ses effectifs baisser en 2023 pour tomber à 87 adhérents, soit ses effectifs de l'année 2014.

Le vieillissement du club reste malheureusement une réalité, et les problèmes de santé finissent par rattraper certains de nos licenciés qui se voient contraints d'arrêter leurs activités au sein du club. Nous pouvons nous réjouir en revanche de l'arrivée des Vélos à Assistance Electriques, et de leur développement ces dernières années au sein des clubs pour permettre à celles et ceux qui en ont besoin de poursuivre leur sport avec les autres.

L'absence de jeunes licenciés est une autre réalité à laquelle le club devra s'attacher rapidement pour retrouver un certain dynamisme.

Si le VCPA s'est longtemps singularisé des clubs de Côte d'Or par une cohabitation réussie entre une section cyclotouriste affiliée à la FFCT et une section cyclo-sport affiliée à la FFC, aujourd'hui la section FFC doit être redynamisée pour justifier sa raison d'être au sein du club. Comme je l'ai annoncé dans le rapport d'activités, très peu de licenciés FFC ont pris le départ des cyclosporives de la région. Et les 3 licenciés qui ont participé à des courses sous le label FFC en 2023 ont décidé de rejoindre d'autres clubs en 2024, tout en manifestant leur souhait de garder un contact avec le VCPA et de prendre en parallèle une licence FFCT.

En 2025, le VCPA devra s'interroger sur sa représentation au sein de nos Fédérations. Notre trésorier, Christian Desbois, va terminer son mandat de trésorier du Comité Départemental de la Fédération Française de Cyclotourisme (le CODEP) à la fin de la saison 2024. Tout comme je vais quitter mes mandats au Conseil d'Administration du Comité Départemental et du Comité Régional à la Fédération Française de Cyclisme. Fin 2024, il sera donc temps pour le VCPA de trouver ou non des bénévoles prêts à s'investir au niveau départemental et régional dans nos deux Fédérations.

La fidélité aux sorties club est toujours la force du club. Si les rendez-vous du mercredi et du samedi sont très actifs tout au long de l'année, la sortie du dimanche matin doit être redynamisée et retrouver son public. Une partie des coureurs du dimanche matin ont rejoint le groupe du samedi après-midi. A ces 3 rendez-vous, le rendez-vous des randos balades du mardi orchestré par Christian Desbois connaît un réel succès. Merci encore à Christian, et aux bénévoles qui encadrent le groupe.

En 2023, nous pouvons nous féliciter de n'avoir déclaré qu'un seul accident. Continuons à être prudents, à respecter le code de la route, et partager celle-ci avec les autres usagers.

L'activité cycliste en général n'est bien sûr pas la seule motivation du club. Comme pour les sorties hebdomadaires, c'est l'amitié qui nous rassemble. Le succès du weekend club s'est poursuivi encore cette année. La journée de convivialité passée à la Grange aux Avoines en est un autre exemple.

Le club est également toujours attaché aux valeurs de solidarité.

C'est bien sûr la contribution du club à la lutte contre le cancer. Je rappelle que la 11ème édition de notre randonnée Les Boucles de l'Espoir a permis de reverser plus de 5100 € à l'Association Coup de Pouce de Dijon qui vient en aide aux enfants malades, et au Centre Georges François-Leclerc.



Merci à nos adhérents qui ont accompagné les athlètes paralympiques de l'association handisport italienne Obiettivo 3 fin septembre entre Pont d'Ouche et Semur-en-Auxois pour leur relais commencé au départ de Cortina d'Ampezzo et qui les a conduit jusqu'à Paris.

Le club est toujours attaché à sa ville de Pouilly en Auxois, et à sa proche région. Nous avons tenu la buvette lors des festivités du 14 juillet. Merci à tous les bénévoles qui ont répondu à mon appel. C'est une source de revenus importante pour notre club, en dehors des subventions et des sponsors. Le VCPA a participé à la journée des Associations le 2 septembre. Merci à ceux qui m'ont prêté main forte.

Notre club doit faire face comme tous les autres à un désengagement associatif qui s'est accéléré avec le Covid. Notre club est vieillissant, j'invite les plus jeunes à davantage d'implication et d'investissements pour la pérennité du club et de ses activités.

Je souhaite que le VCPA puisse rester un club amical, engagé, généreux, rassembleur et attaché à Pouilly et à sa région.

Après 14 ans à la Présidence, il est temps de passer le relais à une nouvelle Présidence. Le club a besoin d'un nouvel élan et d'un nouveau dynamisme. Je suis certain que la nouvelle Présidence aura les qualités et la motivation pour réussir, et emmener les adhérents vers de nouvelles aventures.

Pour clôturer ce rapport moral, j'adresse donc mes plus sincères remerciements :

A tous les adhérents pour leur attachement au club et qui portent fièrement les couleurs du VCPA.

A Monique Camp et Christian Desbois, qui ont assuré leurs fonctions de secrétaire et de trésorier avec rigueur.

A tous les membres du Conseil d'Administration pour leur implication. A Pierre Feurtet, pour les sorties qu'il nous mijote chaque année. A Christian pour la poursuite des randos-balades. A Annick Radigon toujours disponible quand le club a besoin. A Thierry Grosjean, pour l'organisation du weekend VCPA.

A mon épouse Karine qui m'a apporté son aide et son soutien à la présidence du club durant ces 14 années.

Aux Collectivités qui nous soutiennent, en particulier :

La Commune de Pouilly pour son important soutien financier et logistique,

Le Conseil Départemental pour la subvention sur le Fonds d'Aide à la Vie associative,

La Commune de Chailly.

Aux sociétés qui nous soutiennent fidèlement comme SES Pneus, le gîte vélo La Grange aux Avoinnes, le Sporting Bar, l'institut Beauté Magic Bio, et la société Meuriot. Aux nouveaux sponsors que sont les sociétés EcoCuisine, et Follot Rénovation Maçonnerie.

La saison 2023 n'a pas été la meilleure saison de ma Présidence. J'espère que 2024 sera plus dynamique avec de nouvelles aventures riches en émotions.

Amis du VCPA, Bonne et Heureuse Année 2024. Portez-vous bien.

David Bassard - Président du VCPA